

DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL LUNES 28 DE MAYO DE 1810.

SAN JUSTO Y SAN GERMAN. (Letanias.)

El jubileo está en la capilla de la orden tercera de Capuchinos.

Afecciones astronómicas. — Sale el sol à las 4 h. 52' y se pone à las 7 h. 18' sq. Es bello 25 de la luna. Sale à la 1 h. 30' mad. y se pone à las 7 h. 42' tard.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.

Prim. baxa à las 2 h. 25' mad.	Seg. baxa à las 2 h. 49' tard.
Prim. alta à las 8 h. 37' mañ.	Seg. alta à las 9 h. 1' noch.

X DON ANDRES LOPEZ Y SAGASTIZABAL, MARISCAL

de campo de los reales exércitos, caballero pensionado de la real y distinguida orden española de Carlos III, gobernador político y militar de esta plaza, y presidente de la junta de gobierno y defensa de la misma &c.

Casi en los mismos días en que tuvo principio nuestra generosa revolucion, y en que desplegando esta nobilísima ciudad su amor, lealtad y patriotismo dió un público testimonio de que sus hijos y habitantes eran, sino los primeros, los mas ansiosos de vengar las injurias hechas á nuestro amado soberano el Sr. D. Fernando VII, jurándole un eterno vasallage, fidelidad y obediencia, y ofreciéndose á defenderle hasta derramar la última gota de sangre; en estos propios días se va á presentar en esta plaza el supremo Consejo de regencia, legítimo representante de S. M. (ojala fuese su misma real persona)

que viene á residir en ella , ségun la real órden que ya se ha anunciado. Y aunque Cádiz no necesita dar públicas pruebas de quan satisfactorio le sea este acontecimiento , sin embargo para imponer á nuestros enemigos , que tan de cerca nos miran , y confundir á los malos españoles , haciendo ver á unos y otros que los leales , que los buenos hijos de FERNANDO , ya que por ahora no podemos besar sus reales pies , nos regocijamos y nos alegramos en tener en nuestro suelo al que lo representa y exerce su soberana autoridad ; convendrá , y se ordena , se adornen las calles y plazas que den frente á la carrera con colgaduras la tarde del veinte y nueve de este mes , en que S. M. hará su entrada ; y que en la noche del mismo dia se pongan luminarias , que durarán hasta las once.

La cultura , docilidad y acreditado patriotismo del vecindario de Cádiz no permiten dudar á su gobierno que todos se esmerarán quanto sea posible en dar al mencionado dia y el siguiente , en que se celebra el nombre de nuestro augusto monarca , todo el esplendor , decencia y compostura que piden objetos tan recomendables. Cádiz veinte y siete de mayo de mil ochocientos diez. — Andres Lopez.

NOTICIAS EXTRANGERAS.

Lisboa , 16 de mayo. Las noticias recibidas por el último paquete no son de la mayor importancia : su tenor es casi el mismo que el de las del penúltimo. Casamiento de Buonaparte... ¡buen bergante!.. Viage proyectado del emperador de Rusia y del rei de Prusia á Paris.... ¡valiente patarata!.. Victoria de los rusos sobre los turcos... ¡no siempre anda derecha la justicia!.. Principio de hostilidades entre turcos y franceses.... cosa justa , y quiera Dios que de esta vez la justicia no se tuerza ; que continuando la generosa nacion británica remitiéndonos socorros , triunfaremos , triunfaremos. (Véanse los diarios del 8 y 21 del corriente.)

La toma de Astorga influye mucho ménos que la de Ge-

rona en la libertad de la península, por ser plaza de muy inferior orden, y que por título alguno podía sostener un sitio; pues estaba desmantelada, y su defensa se reducía á unas quinientas baterías últimamente construidas. ¿Cómo habían de resistir los tres ó cuatro mil hombres de su guarnición á mas de ocho mil á que ascendía el de los sitiadores, fuerza que estaba combinada con otra igual? No fue dable al Sr. Mahy socorrerla, y últimamente, los enemigos es de presumir la abandonen en breve. (Véase el diario de 25 del corriente.)

Se asegura que no tardará en concluirse la alianza ofensiva y defensiva entre Austria y Francia, cuyos agentes tienen encargo de hacer nuevas proposiciones á la Puerta. Añaden que la Prusia cederá al Austria la Silesia en cambio de otros territorios.

Fuerzas del reino de Portugal.

El gobierno portugués halló al tiempo de su instalación el erario robado por los franceses, y las provincias exhaustas con la manutención de las tropas que se vieron obligadas á levantar: no recibió subsidio alguno hasta el mes de marzo de 1809; no obstante, tiene actualmente para la defensa de la península un exército propio, que se compone de 50 mil soldados de línea, y 40 mil de milicias, todos disciplinados y provistos de quanto necesitan: abasteció además las plazas, hizo un gran número de fortificaciones, activó y arregló los hospitales, arsenales &c. (Extracto de discurso del marqués de Wellesley en el parlamento imperial.)

NOTICIAS DE CADIZ.

Día 27. — El navío de guerra español el Glorioso, dos bombarderas inglesas, las cañoneras, el castillo del Puntal y las baterías nuevas han dirigido sus fuegos al pontón que baróayer y á la Cabezuela, desde donde han correspondido los franceses,

que en tres botes pequeños han conducido á tierra con suma dificultad alguna gente del citado pontón. El Vencedor ha perdido el palo de trinquete, y el Terrible el de trinquete y mesana. Por el paquete inglés que ha fondeado hoy en esta bahía hemos recibido papeles de Lóndres que alcanzan hasta el 15, en cuya fecha los tenían en dicha capital hasta el 6 de Alemania, y de Holanda y Francia hasta el 7. — El emperador Napoleón, que con la nueva emperatriz anda visitando los puertos, no echa en olvido á sus caros españoles. De una relación, que en fecha del 27 de abril hace el ministro de policía á S. M. I. y R. acerca de un proyecto de un tal Kolly, que se dice intentaba libertar á nuestro idolatrado Fernando VII, se deduce en términos nada equívocos, quanto anhela el tirano desterrar de nuestros corazones el cariño que profesamos á nuestro legítimo rey; en valde procura el monstruo vencer el insuperable obstáculo que á sus ideas presentan los invariables sentimientos de los buenos españoles y sus generosos aliados. El mariscal Augereau va á Francia, á restablecer su quebrantada salud, y viene á reemplazarle el mariscal Macdonald. El mariscal Massena pasó el 19 de abril por Burdeos, y dicen viene á tomar el mando del exército que ha de obrar contra Portugal. — El ministro Armstrong se restituye á los Estados Unidos; pues un sujeto fidedigno que llegó de París á Lóndres asegura que el 10 del pasado había ya pedido sus pasaportes. — La sublime Puerta ha declarado que no solo guardará inviolablemente el tratado de alianza celebrado con la Gran Bretaña, sino que, á exigirlo las circunstancias, auxiliará con todas sus fuerzas á esta potencia. — En Suecia se advierte bastante descontento; y el partido del malhadado Gustavo gana cada dia mas crédito. — Tal es el resumen de la correspondencia recibida, y de que iremos dando extractos en la forma acostumbrada.

CON REAL PRIVILEGIO. En el año de 1750.
Per Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno
y se vende en la Plazuela de las Tablas. A su servicio.